

## ABSTRAK

Ali Modjo. 2015. *Pengembangan Media Komik Pada Mata Pelajaran Geografi SMA Kelas X Materi Jagat Raya*. Skripsi. Program Studi S1 Pendidikan Geografi Jurusan Ilmu dan Teknologi Kebumihan, Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam, Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Dr. Fitriyane Lihawa, M.Si dan pembimbing II Daud Yusuf, S.Kom.

Penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan media komik pada mata pelajaran geografi SMA kelas X khususnya materi jagat raya. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian pengembangan 4D yaitu *devine* (pendefinisian) tahap ini dilakukan untuk menetapkan dan mendefinisikan syarat-syarat pengembangan, *design* (perancangan) design dibagi dalam empat kegiatan, yaitu: *menyusun tes kriteria*, *memilih media*, *pemilihan bentuk penyajian*, *mensimulasikan penyajian materi*, *develop* (pengembangan) pengembangan dibagi dalam dua kegiatan yaitu: *expert appraisal* dan *developmental testing*. *Expert appraisal* merupakan teknik untuk memvalidasi atau menilai kelayakan rancangan produk, dan *Developmental testing* merupakan kegiatan uji coba rancangan produk pada sasaran subjek yang sesungguhnya, *disseminate* (penyebarluasan) *dissemination* dibagi dalam tiga kegiatan yaitu: *validation testing*, *packaging*, *diffusion and adoption*. Namun dalam penelitian ini hanya sampai pada tahap *develop* (pengembangan). Subjek seluruh siswa kelas X IPS SMA Negeri 1 Tibawa T.A 2015/2016 dengan seluruh subjek menjadi sampel. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu analisis deskripsi kualitatif dan analisis deskripsi kuantitatif dengan menggunakan perhitungan sederhana. Hasil penelitian ini pada validasi komik dari beberapa tim ahli menghasilkan media komik pembelajaran. Pada ujicoba terbatas diperoleh hasil persentase minat belajar siswa 77.14% dan motivasi 71.42% sedangkan pada ujicoba general hasil persentase minat belajar siswa 74.28% dan motivasi 70.47%. Dengan demikian media pembelajaran berbentuk komik ini layak digunakan untuk pembelajaran geografi di SMA Negeri 1 Tibawa.

**Kata Kunci : Pengembangan, Media Komik dan Pembelajaran**